
 

 
 

CITTA’ DI BARI 
 

 MUNICIPIO II 

 

 

 

SESSIONE  ORDINARIA  

 

SEDUTA DI I^ CONVOCAZIONE 

 

DELIBERAZIONE N.  2019/00053            DEL  20/12/2019 

 

OGGETTO :    APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DI CONSIGLIO DEL 8 OTTOBRE 

2019 

 

L’anno duemiladiciannove il giorno 20 del mese di dicembre, alle ore 08:45 ,con continuazione nei 

locali del Municipio, regolarmente convocato, si è riunito in seduta pubblica 

IL CONSIGLIO DEL MUNICIPIO 

All’inizio della trattazione dell’argomento specificato in oggetto, sono presenti: 

 

IL PRESIDENTE 

 SMALDONE AVV. GIOVANNI LUCIO  

 

I CONSIGLIERI 

 

N COGNOME E NOME Pres  N COGNOME E NOME Pres 
       

1 ABBATESCIANNI  Alessandra SI  12 PATRUNO Sig. Carlo NO 
2 AMBRUOSI  Virginia SI  13 PUTIGNANO Sig. Giovanni SI 
3 BONDANESE  Giuseppe SI  14 RELLA Sig. Giuseppe SI 
4 COLAPIETRO Sig. Matteo SI  15 RUGGIERO Sig. Pierpaolo SI 
5 COLELLA  Claudia SI  16 SALEMMI Sig.ra Giovanna SI 
6 DAMIANI Sig. Nicola SI  17 SANTERAMO  Vito SI 
7 DI PANTALEO Sig. Davide SI  18 SCANNICCHIO  Saverio NO 
8 FIORENTINI  Emanuela SI  19 SCHIRONE Sig. Luigi NO 
9 LISCO Sig. Giacinto SI  20 TRAVERSA Sig. Giuseppe SI 

10 LOSITO Sig. Riccardo SI     
11 MONCADA  Vincenzo SI     

 

Assiste alla seduta, con funzioni di Segretario, il  Dirigente Umberto Ravallese . 

 

Totale presenti: n. 17  su n. 20 consiglieri assegnati  



 

Assenti :  Carlo Patruno Saverio Scannicchio Luigi Schirone  

Il Presidente, riscontrata la presenza del numero legale richiesto dalle vigenti disposizioni, dichiara 

aperta la seduta. 



 



 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 
 
 
VISTO il verbale relativo alla seduta di  Consiglio del 8 ottobre 2019, allegato 

in copia; 
 
ACCERTATA la rispondenza dello stesso alla volontà espressa dai Consiglieri nel 

corso della seduta di cui sopra; 
 
RITENUTO pertanto di approvare il verbale in questione, allegato alla presente 

deliberazione; 
 
PRESO ATTO che sulla proposta di deliberazione di che trattasi, sono stati 

omessi sia il parere di regolarità tecnica, per quanto disposto 
dall’art.10 comma 3 del vigente regolamento sul decentramento 
amministrativo, sia quello di regolarità contabile, in quanto non vi 
sono adempimenti finanziari; 

 
 
 

CON VOTI UNANIMI ESPRESSI PER ALZATA DI MANO E PROCLAMATI DAL 
PRESIDENTE 

 
 

D E L I B E R A 

 
 
 
APPROVARE il verbale della seduta del Consiglio Municipale  dell’ 8 ottobre 2019.   
 
 
 
  



 

 
OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DELL’8 OTTOBRE 2019 

   
 
 

   SCHEDA VOTANTI 
   

  DELIBERAZIONE 
 

 

SMALDONE X 

     

ABBATESCIANNI  X 

AMBRUOSI  X 

BONDANESE X 

COLAPIETRO X 

COLELLA X 

DAMIANI X 

DI PANTALEO X 

FIORENTINI X 

LISCO X 

LOSITO X 

MONCADA X 

PATRUNO = 

PUTIGNANO X 

RELLA X 

RUGGIERO X 

SALEMMI X 

SANTERAMO X 

SCANNICCHIO = 

SCHIRONE = 

TRAVERSA X 

 

 

AL MOMENTO DELLA VOTAZIONE SONO PRESENTI  IL PRESIDENTE  E  N. 17 CONSIGLIERI. 

 
 
 
 



 

 
 
 
 
 
 
 
 

 

 
 
 
OGGETTO: APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA DEL CONSIGLIO DELL’8 OTTOBRE 2019 

   
 
  
 

   
 
 

ESITO VOTAZIONE 

IL CONSIGLIO  MUNICIPALE 

 
CON VOTI UNANIMI ESPRESSI PER ALZATA DI MANO E PROCLAMATI DAL 
PRESIDENTE 
 

come da scheda votanti di cui sopra, 
 

APPROVA  
 
 

 

 

 

 



 

PARERI ESPRESSI AI SENSI E PER GLI EFFETTI  DELL’ART.49 COMMA 1° DEL 

D.LGS.267/2000, SULLA ALLEGATA PROPOSTA DI DELIBERAZIONE: 

1) PARERE DI REGOLARITA’ TECNICA: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DEL MUNICIPIO 

 () 

 

 

2) PARERE DI REGOLARITA’ CONTABILE: 

PARERE :  

 

Bari,  

 IL DIRETTORE DI RAGIONERIA 

 () 
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       Svolgimento su audioregistrazione eseguito a cura della 
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Direttore 

Ore 15.35, appello. 

Abbatescianni Alessandra assente 

Ambruosi Virginia assente  

Bondanese Giuseppe assente  

Colapietro Matteo presente  

Colella Claudia presente  

Damiani Nicola presente  

Di Pantaleo Davide assente 

Fiorentini Emanuela presente 

Lisco Giacinto presente  

Losito Riccardo presente  

Moncada Vincenzo presente 

Patruno Carlo presente 

Putignano Giovanni presente  

Rella Giuseppe presente  

Ruggero Pierpaolo assente  

Salemmi Giovanna presente  

Santeramo Vito presente  

Scannicchio Saverio presente  

Schirone Luigi presente  

Traversa Giuseppe presente  

Sono presenti quattordici consiglieri. 
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   Presidente 

Preso atto della presenza del numero legale, passiamo ad 

esaminare il primo punto all'ordine del giorno: proposta di 

deliberazione n. 2019/402/0031 recante in oggetto: 

“regolamento per la rateazione delle morosità per canoni, 

oneri condominiali e accessori degli immobili ERP”, è una 

richiesta di parere ex art. 55.  

“ai fini del rilascio del parere di competenza, ai sensi 

dell’art. 55 del vigente regolamento sul decentramento 

amministrativo istitutivo dei municipi, con nota prot. N. 

246061 del 10 settembre 2019 la ripartizione patrimonio ha 

trasmesso a questo municipio la proposta di deliberazione 

del Consiglio comunale riguardante il regolamento per la 

rateazione delle morosità per canoni, oneri condominiali e 

accessori degli immobili ERP e conseguente approvazione.  

Il regolamento di cui sopra ha come finalità quella di 

agevolare l’utenza in difficoltà economica o sanitaria, che 

quindi non è in grado di fronteggiare le obbligazioni 

monetarie assunte con l’assegnazione dell’alloggio di 

edilizia popolare. 

Stante quanto sopra, è stato predisposto uno schema di 

regolamento per la rateazione delle morosità per canoni, 

oneri condominiali e accessori degli immobili ERP da parte 

della ripartizione patrimonio. 
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La prima commissione consiliare competente, nelle sedute del 

16 e 18 settembre 2019 si è espressa in maniera favorevole 

alla proposta di regolamento così come risulta nei verbali 

della stessa. Si rimette pertanto la suddetta proposta 

all’esame del Consiglio  per le determinazioni  da 

adottarsi”. 

Dichiaro aperta la discussione. Diamo atto dell’ingresso 

alle ore 15.37 della consigliera Ambruosi. Quindi dichiaro 

aperta la discussione, se ci sono interventi? Consigliere 

Losito.  

 

Consigliere Losito 

Come avrà letto, avete ascoltato, le sedute della 

commissione sono state solamente due anche perché questa 

proposta di delibera era stata già trattata dal Consiglio 

uscente, diciamo così, per cui la maggioranza dei componenti 

della commissione di cui io sono il presidente aveva già 

pienamente discusso e visionato la proposta, l’abbiamo 

solamente riguardato un attimo per cui non abbiamo eccepito 

niente di particolare. Per cui il nostro voto sulla proposta 

e sul parere è positivo e rimane tale, grazie.  

 

Presidente 

Grazie consigliere Losito. Ci sono altri interventi? 

Dichiaro chiusa la discussione, ci sono dichiarazioni di 
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voto? Non ci sono dichiarazioni di voto, si procede con la 

votazione per alzata di mano. Deve alzare la mano chi 

approva la proposta di deliberazione. Allora votano in modo 

favorevole alla proposta di deliberazione i consiglieri 

Lisco, Putignano, Patruno, Losito, Colella, Salemmi, 

Santeramo, Fiorentini, Traversa, Damiani, Rella, Moncada, 

Ambruosi, Scannicchio, Colapietro, Schirone. Quindi 

all'unanimità dei presenti viene approvata. 

 

Direttore 

All'unanimità. 

 

Presidente 

All'unanimità. Alle ore 15.40 entra il consigliere Ruggero. 

Pongo in votazione l'immediata esecutività… Non si pone in 

votazione l'immediata esecutività perché si tratta solo di 

un parere, per cui la proposta viene approvata. 
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Presidente 

Il secondo punto all'ordine del giorno viene rinviato per 

degli approfondimenti necessari, così come il terzo. 

  



Municipio 2 Picone-Poggiofranco-Carrassi-San Pasquale-Mungivacca   seduta consiliare 08 ottobre 2019 

 

 
 
 

Emme Effe Engineering srl - Bari   Pagina 7 

Presidente 

Passiamo direttamente al quarto punto all'ordine del giorno 

che riguarda l’elezione del vicepresidente, proposta di 

deliberazione 2019/402/00008. 

“Dato atto che con deliberazione n. 6 del 02 settembre 2019 

si è proceduto alla convalida degli eletti alla carica di 

presidente e consiglieri del municipio 2. 

Che ai sensi dell’art. 21 del vigente regolamento sul 

decentramento amministrativo istitutivo dei municipi il 

Consiglio a maggioranza semplice elegge il vicepresidente, 

si sottopone al Consiglio la proposta di procedere alla 

votazione per l’elezione del vicepresidente dell’assemblea”.  

Prego, dichiariamo aperta la discussione, ci sono 

interventi? Il consigliere Putignano.   

 

Consigliere Putignano 

Presidente prima di procedere a trattare l’argomento di 

questo punto all'ordine del giorno  posso chiedere una 

sospensione del Consiglio per qualche minuto, per favore? 

 

Presidente 

Votiamo sulla richiesta di sospensione del Consiglio 

avanzata dal consigliere Putignano, per alzata di mano chi è 

favorevole alla sospensione del Consiglio? Chiedo scusa 

consigliere Putignano, per quanti minuti dovremmo 
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specificare. ..Chi è favorevole alla sospensione del 

Consiglio per cinque minuti alzi la mano. Votano a favore 

della sospensione tutti i presenti tranne il consigliere 

Moncada. Consigliere Moncada lei si astiene o vota contro? 

Il quale si astiene, quindi viene approvata la sospensione, 

viene sospeso il Consiglio alle ore 15.41, ricomincerà alle 

ore 15.46. 

SOSPENSIONE SEDUTA ORE 15.41 

 

RIPRESA LAVORI CONSILIARI ORE 15.46 

Presidente 

Sono le ore 15.46, chiedo gentilmente al direttore di 

rinnovare l’appello.  

 

Direttore 

Abbatescianni Alessandra è ancora assente 

Ambruosi Virginia presente  

Bondanese Giuseppe assente  

Colapietro Matteo presente  

Colella Claudia presente  

Damiani Nicola presente  

Di Pantaleo Davide assente 

Fiorentini Emanuela presente 

Lisco Giacinto presente  

Losito Riccardo presente  
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Moncada Vincenzo presente 

Patruno Carlo presente 

Putignano Giovanni presente  

Rella Giuseppe presente  

Ruggero Pierpaolo presente  

Salemmi Giovanna presente  

Santeramo Vito presente  

Scannicchio Saverio presente  

Schirone Luigi presente  

Traversa Giuseppe presente  

Sono diciassette, presidente. 

 

Presidente 

Verificata la presenza del numero legale si riprende il 

Consiglio dall’esame della proposta di deliberazione n. 

2019/402/00008. Ci sono consiglieri che si candidano per il 

ruolo di vicepresidente? Consigliere Damiani. 

 

Consigliere Damiani 

Per quanto riguarda faccio una dichiarazione per il Partito 

Democratico, riferisco che in base a degli accordi anche 

presi con gli altri gruppi che rappresentano la maggioranza 

di questo Consiglio la nostra indicazione per la figura di 

vicepresidente è nella persona del consigliere Giuseppe 

Rella.  
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Presidente 

Grazie consigliere. Ci sono altre candidature? Consigliera 

Ambruosi. 

 

Consigliera Ambruosi 

Per la candidatura per quanto riguarda la coalizione di 

Centrodestra, diciamo dell’opposizione, c’è il nome di 

Virginia Ambruosi.  

 

Presidente 

Grazie consigliera. Quindi dobbiamo procedere alla votazione 

e dobbiamo nominare due scrutatori, nominiamo il consigliere 

Colapietro e la consigliera Fiorentini. Adesso distribuiamo 

le schede di voto, le dobbiamo siglare.  

Alle ore 15.50 entra la consigliera Abbatescianni.  

 

Direttore  

Allora comunico come avverrà la votazione. Io chiamerò, farò 

un appello, chi deve votare ha un bigliettino, riciclato 

così tagliamo meno alberi, poi votano e gli scrutatori 

dicono che ha votato. Dopodiché si procederà allo scrutinio.  

Prego gli scrutatori di venire qui davanti.  

 

Presidente 
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Prego consigliere Moncada.  

 

Consigliere Moncada 

Io mi sono sempre domandato come mai, dal di fuori della 

politica, avessi visto in Parlamento, fossero stati scelti 

ministri, persone che non avessero le competenze specifiche. 

Chiaramente abbiamo avuto anche gli esempi di ministri 

dell’Istruzione con la terza media, quindi diciamo che nei 

posti che erano stati presi da Croce, da persone di una 

certa levatura e quant’altro. Ora io dico e parlo anche a 

nome del consigliere che adesso non è presente per motivi di 

salute che il Movimento 5 Stelle voterà a favore della 

candidatura a vicepresidenza di Giuseppe Rella, perché 

abbiamo potuto verificare e comprendere come fosse una 

persona sia competente, sia una persona equilibrata, ha 

aiutato nella commissione, i lavori della commissione, e 

così anche in futuro questo era il merito e la metodologia 

che noi pensavamo dovesse essere portata avanti anche nella 

scelta delle commissioni, e questo non si è verificato del 

tutto, e ci aspetteremmo anche in futuro per quanto riguarda 

la consulta della scuola che venga preso in considerazione 

il suo nominativo in quanto maestro di scuola materna e 

persona che può dare sicuramente una mano e un aiuto 

all'amministrazione in tal senso. Poi chiediamo su questo 
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chiarimento specifico al presidente sul perché sia venuto 

meno il punto all'ordine del giorno. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Moncada. Ci sono altri interventi prima 

del voto? Consigliere Colapietro. 

 

Consigliere Colapietro 

Faccio seguito all’intervento del consigliere Moncada, 

giusto per capire ma c’è anche uno scambio di voti, di 

poltrone? C’è una vicepresidenza per la consulta della 

scuola o siete entrati in maggioranza anche voi? Giusto per 

capire se ci sono novità anche in base a come siamo 

organizzati nei nostri lavori. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Colapietro. Adesso c’è la replica del 

consigliere Moncada.   

 

Consigliere Moncada 

Noi ovviamente non siamo in maggioranza, però votiamo sempre 

nel merito per competenza e valutando le persone, volta per 

volta, come ripeto il consigliere Rella ha mostrato grandi 

capacità nel merito e di gestione, e pensiamo che come 
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persona equilibrata possa anche essere di tutela per il 

nostro gruppo e per il lavoro del Consiglio. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Moncada. Non ci sono dubbi sulla 

competenza e serietà del consigliere Rella, così come sulla 

competenza e serietà di tutti gli altri consiglieri di 

questo municipio. Quindi adesso invito i consiglieri a 

utilizzare le schede che sono state distribuite per votare 

il nominativo del vicepresidente. 

 

Direttore 

Allora dovete venire qui e lasciare. In realtà dovrebbero 

stare gli scrutatori qui per dire chi ha votato. 

- Votazione per appello nominale – 

Diciotto, devono essere diciannove. Adesso dovete aprirli e 

darmi i nominativi così li segniamo.  

- spoglio schede –  

 

Presidente 

Chiedo al direttore di leggere l’esito della votazione. 

 

Direttore 

Sono dodici voti per il consigliere Rella, quattro per la 

consigliera Ambruosi, due nulle e una bianca.  
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Presidente 

Preso atto del risultato della votazione viene eletto alla 

carica di vicepresidente il consigliere Giuseppe Rella, al 

quale facciamo i migliori auguri di buon lavoro. Gli passo 

la parola. 

 

Consigliere Rella   

Senza retorica un grande grazie a questo Consiglio che mi ha 

eletto come vicepresidente del municipio, perché per me che 

ho sempre conquistato tutto con fatica, ripenso non so a 

quando andavo in pizzeria per pagarmi l’università, o a 

quando all’inizio di questa avventura ho perso mia madre 

cinque anni fa, per me è davvero un onore ricoprire questo 

ruolo. Quindi davvero grazie. Voglio interpretare questo 

ruolo sia in quello che sarà, che è quello che prevede il 

regolamento, cioè la sostituzione del presidente quando sarà 

necessario, ma anche il mio impegno è quello di, sarà quello 

di ricambiare la fiducia che mi avete dato e di conquistare 

quella di chi ha giustamente, legittimamente scelto di 

votare in un altro modo in questa votazione, impegnandomi 

con spirito di servizio, come questo ruolo richiede. Credo 

che dobbiamo essere uniti, perché la politica è vincente, è 

vincente quando è unita, quando si sa fare squadra, e credo 

che dobbiamo essere, io personalmente intendo essere al 
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fianco, non solo sostituire il presidente quando sarà 

necessario ma anche stargli affianco quando ci sarà da 

battagliare, e ci sarà sicuramente da battagliare per tutto 

ciò che riguarda il municipio, per rappresentare la 

comunità, per sviluppare le idee migliori. E quindi Lucio 

non sei solo in questo ruolo, perché immagino che essere il 

presidente del municipio sia comunque una responsabilità che 

molte volte richiede di gestire delle cose da solo, non sei 

solo, quindi organizziamoci e combattiamo insieme. 

In ultimo voglio dire che cercherò anche di non solo tenere 

unita la politica ma anche tenere unita la politica con gli 

uffici, perché senza camminare insieme anche da questo punto 

di vista non si va da nessuna parte e non si fa il bene 

comune. Quindi il ruolo dei tecnici è importante, diverso da 

quello dei politici ma importante anche quello. E poi 

accompagniamo questa grande voglia di partecipazione che c’è 

nel nostro municipio perché l’esperienza delle reti civiche 

urbane, piuttosto che le tante persone che sono venute 

all’inaugurazione della biblioteca di via Colella, che 

dobbiamo far vivere, non possiamo soltanto tagliare un 

nastro e poi finisce lì, dobbiamo sicuramente far vivere 

quei luoghi come la gente che viene, i bambini che vengono 

al Parco 2 Giugno, stiamo organizzando le iniziative col 

CONI e potrei andare avanti, c’è davvero tanto 

associazionismo e tanta spontanea aggregazione nel nostro 
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municipio e secondo me dobbiamo accompagnare questi 

movimenti perché sono oggi una chiara risposta al problema 

della solitudine che evidentemente è, sto scoprendo, essere 

il problema principale di molte persone, scendere di casa 

per fare sport, per fare festa insieme è già un grande 

risultato, quindi combattiamo insieme, lavoriamo perché il 

decentramento, partendo dal nostro impegno, sia attuato 

passo passo sempre di più. Grazie ancora. 

 

Presidente 

Grazie consigliere Rella. Ci sono altri interventi? Alle ore 

16.07 si chiude il Consiglio non essendovi altre questioni 

sulle quali deliberare.  
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Presidente 

Possiamo procedere con il punto n. 2 all’ordine del giorno 

“la proposta di deliberazione 2019-4020044 recante in 

oggetto l’approvazione del verbale della seduta di consiglio 

dell’8 Ottobre 2019”. La possiamo dare per letta. Diamo atto 

che alla seduta di Consiglio dell’8 Ottobre 2019 erano 

assenti i consiglieri Bondanese e Di Pantaleo. 

Entra alle ore 8:55 il consigliere Colapietro. Diamo atto. 

Quindi ci sono interventi sul punto n. 2 all’ordine del 

giorno? Nessuno.  

Mettiamo in votazione. Chi è favorevole alla approvazione 

può alzare la mano. Sono favorevoli i consiglieri Lisco, 

Putignano…all’unanimità. Approvato.  

                                                                                                                                                                                                                             



Il presente verbale viene sottoscritto nei modi di legge: 

 

IL PRESIDENTE 

Giovanni Lucio Smaldone 

 IL DIRIGENTE 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

Si certifica che la presente deliberazione è stata pubblicata all'Albo Pretorio on line del Comune dal 

17/01/2020 e vi rimarrà per 15 giorni consecutivi. 

 

 

 

Bari, 17/01/2020 

 Il Segretario verbalizzante 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI PUBBLICAZIONE 

 

Su relazione dell'incaricato si certifica che la presente delibera è stata pubblicata all'Albo Pretorio 

on line del Comune di Bari dal 17/01/2020 al 31/01/2020. 

 

          L'incaricato 

 

Bari, 10/02/2020 

 Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

_______________________________________________________________________________ 

 

                                                 CERTIFICATO DI ESECUTIVITA' 

 

Si certifica che la presente deliberazione è divenuta esecutiva per decorrenza dei termini di 

pubblicazione di cui all'art. 134 TUEL. 

 

  Il Direttore di Municipio 

Umberto Ravallese 

 

 

 

Documento informatico firmato digitalmente ai sensi del d.lgs n. 82/2005, del t.u. n. 445/2000 e 

norme collegate, il quale sostituisce il documento cartaceo e la firma autografa; il documento 

informatico è memorizzato digitalmente ed è rintracciabile sul sito internet 

http://albo.comune.bari.it 
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